

Suma Brugada 4 quejas por actos de campaña

En seis meses el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ha recibido cuatro quejas contra Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, por actos anticipados, promoción personalizada y uso de recursos públicos con fines proselitistas.

La oposición advirtió que en caso de que el convocado hoy en la Puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec sea para lanzar su candidatura por la jefatura de Gobierno, presentará una nueva querrela.

La concejal del PAN, Olivia Garza, dijo que no son tiempos legales para campañas, y si se formaliza su aspiración le exigirán separarse del cargo y aclarar el origen de los recursos de los eventos que ha realizado en varias alcaldías.

Refirió que una de las cuatro quejas presentadas por su partido fue por la distribución de un impreso en la Benito Juárez con el resultado de una encuesta en la que ella aparecía, repartido por brigadas en las que identificó a trabajadoras de la Dirección Territorial Aculco, en horario laboral.

De la Redacción



[IEE Puebla organiza la conferencia "Masculinidades Igualitarias"](#)

(2023-06-24), Diario Momento PUE (sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 01:17:44, Precio \$3,234.00

En el marco del Día Naranja del mes de junio, la Comisión Permanente de Igualdad y No Discriminación del Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEE) organizó la conferencia "Masculinidades Igualitarias", en la que Mauricio Huesca Rodríguez, Consejero Electoral del Instituto Electoral Ciudad de México (IECM) compartió sus reflexiones con el personal del IEE.

Durante su presentación, Huesca Rodríguez enfatizó sobre la importancia de cuestionar las masculinidades para promover una sociedad más inclusiva, menos violenta y libre de estereotipos. Señaló que la masculinidad es una estructura social, política y antropológica, que parte de una construcción social en la que se reflejan los rasgos de género, culturales e históricos.

Debido a que el conjunto de las relaciones entre hombres y mujeres ha construido los diferentes roles en la sociedad a lo largo de la historia, subrayó la importancia de no caer en la hegemonía para evitar hábitos e ideas de aspiraciones que se reflejen en conductas como el uso de espacios, el no cuestionamiento de privilegios, dimensiones corporales y el uso del poder de manera negativa.

Señaló la importancia de la educación, analizar las experiencias, el entorno y las diferencias culturales para evitar caer en conductas que atenten contra la igualdad sustantiva, las familias y las relaciones interpersonales.

El género y sus formas de vivirlo organiza a las sociedades; la masculinidad determina qué se espera, qué se permite y qué se valora, por lo que invitó a la ciudadanía a reflexionar qué actitudes o formas de convivencia pueden ser consideradas como machistas, misóginas o de poder, que conlleven comportamientos estereotipados, para detectarlas y así evitarlas.

El evento contó con la participación de las Consejeras Electorales, Sofía Marisol Martínez Gorbea, Evangelina Mendoza Corona y los Consejeros Electorales, Miguel Ángel Bonilla Zarrazaga, Juan Carlos Rodríguez López y Jorge Ortega Pineda, Secretario Ejecutivo del IEE.

La grabación del evento está disponible para su consulta en las redes sociales del IEE.

Con esta conferencia, el IEE contribuye a la prevención de la violencia contra las mujeres y las niñas a través de la reflexión, promoviendo la existencia de masculinidades libres y diversas que adopten actitudes cotidianas a favor de la igualdad de género.

2023-06-24

Próximo a realizarse el V Foro de Capacitación para contralores del país

Autor: Redacción

El [Instituto Electoral](#) y de Participación Ciudadana (IEPC) a través de su Órgano Interno de Control y la Asociación Nacional de Contraloras y Contralores de Institutos [Electtorales](#) de México A.C (ANCCCIEM) organizarán el V Foro de Capacitación 2023. Este evento reunirá a las y los contralores de los [Organismos Públicos Locales Electtorales](#) de todo el país.

Por su parte, Isolda del Rosario González Cisneros, presidenta de la Asociación Nacional de Contraloras y Contralores de Institutos [Electtorales](#) de México A.C, (ANCCCIEM) y Contralora del IEPC, manifestó que este V Foro Nacional se contará con la participación de importantes ponentes nacionales líderes en el ramo de disciplina financiera, transparencia y rendición de cuentas. Los expertos estarán aportando desde sus ponencias conocimientos, actualización y reflexiones sobre la labor de los Órganos de Control Interno de los Institutos [Electtorales](#) en México.

La presidenta de la ANCCCIEM, informó que en este magno evento se podrá contar con la presencia de las siguientes personalidades:

Carla Humphrey Jordan, Consejera del [Instituto Nacional Electoral](#).

Santiago Nieto Castillo, encargado de despacho de la Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo.

Jorge Alberto Alatorre Flores, Presidente del Comité de Participación Ciudadana y del Comité Coordinador del Sistema Nacional Anticorrupción.

Miguel Ángel Mesa Carrillo, Magistrado del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México.

Roberto Moreno Herrera, Secretario Técnico de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción.

Por: Fabiola Nevárez

2023-06-24

Recibirán un foro para capacitación

Autor: Redacción

JUAN M. CORDENAS

El siglo de durango

Durango será sede del V Foro de Capacitación, un evento que reunirá a los contralores de todos los Organismos Públicos Locales [ElectORALES](#) de todo el país.

La presidenta de la Asociación Nacional de Contraloras y Contralores de Institutos [ElectORALES](#) de México, A. C., y Contralora del [Instituto Electoral](#) y de Participación Ciudadana (IEPC) de Durango, Isolda del Rosario González Cisneros, informó que en dicho Foro Nacional se contará con la participación de reconocidos ponentes nacionales líderes en el ramo de disciplina financiera, transparencia y rendición de cuentas.

Se trata de invitados que estarán aportando desde sus ponencias los conocimientos, actualización y reflexiones sobre la labor de los Órganos de Control Interno de los Institutos [ElectORALES](#) que existen en México.

La presidenta de la Asociación detalló que este evento se celebrará los días 29 y 30 de junio con la presencia principal de Carla Humphrey Jordan, Consejera del [Instituto Nacional Electoral](#); Santiago Nieto Castillo, encargado de despacho de la Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo; Jorge Alberto Alatorre Flores, Presidente del Comité de Participación Ciudadana y del Comité Coordinador del Sistema Nacional Anticorrupción; Miguel Ángel Mesa Carrillo, magistrado del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México; y Roberto Moreno Herrera, Secretario Técnico de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción.

Las diferentes actividades que conformarán este V Foro Nacional se desarrollarán en el Centro Cultural y de Convenciones Bicentenario.

El siglo de durango

2023-06-24

Yahoo Noticias La exalcaldesa Claudia Sheinbaum nació en Ciudad de México en 1962, no en Bulgaria en 1957

Autor: Redacción

"La candidata de Morena para la próxima presidencia de México, Claudia Sheinbaum nació en Bulgaria en 1957 y nuevamente fue registrada en México en 1962", dicen publicaciones en Facebook (1, 2) y Twitter (1, 2) difundidas más de 3.000 veces.

Sheinbaum fue jefa de Gobierno de Ciudad de México entre 2018 y 2023. La política dejó su cargo el 16 de junio pasado para buscar ser la coordinadora de los comités de Defensa de la Cuarta Transformación del partido oficialista Morena, antesala para la [candidatura](#) presidencial de ese movimiento en 2024.

De acuerdo con su biografía, Sheinbaum nació el 24 de junio de 1962 en el Distrito Federal (DF), actual Ciudad de México.

La Clave Única de Registro Poblacional (CURP), a la que la AFP accedió con los datos de la exalcaldesa, contiene las letras DF, sigla de su lugar de nacimiento. La CURP también puede otorgarse de manera temporal a extranjeros en México; sin embargo, si ese fuera el caso, llevaría las letras NE (Nacido en el Extranjero) en la conformación de la clave.

El registro de su acta de nacimiento se encuentra en el portal de la Secretaría de Gobernación (Segob) y el Registro Nacional de Población (Renapo). El documento confirma que la política nació en Ciudad de México y que fue registrada dos días después de su nacimiento, el 26 de junio de 1962, en la entonces delegación Miguel Hidalgo.

En el registro se detalla que los padres, Carlos Sheinbaum y Annie Pardo, son de nacionalidad mexicana.

Consultado por AFP Factual, el equipo de prensa de la política respondió el 22 de junio de 2023: "Claudia Sheinbaum Pardo nació en la Ciudad de México".

El artículo 32 de la Constitución Política de la capital mexicana establece que uno de los requisitos para ser candidato y, por lo tanto, jefe de Gobierno es ser originario de esa urbe o haber radicado allí en los últimos cinco años.

Según el dictamen del [Instituto Electoral de la Ciudad de México \(IECM\)](#) para aprobar su [candidatura](#) en las [elecciones](#) de 2018, Sheinbaum comprobó por medio de documentos oficiales que "es mexicana por nacimiento" y que es originaria de la capital mexicana.

En un video, publicado el 5 de junio de 2018 en la cuenta en YouTube del medio Enlace Judío, la entonces candidata a la Jefatura de Gobierno capitalina explicó el origen de sus antepasados en una conferencia con esta comunidad.

"Mis abuelos paternos migraron a principios del siglo XX, originarios de Lituania. Del lado materno mis abuelos son sefardíes, o eran porque ya fallecieron, migraron de Bulgaria en la Segunda Guerra Mundial. Yo crecí con mis padres, mi madre y mi padre, ya nacidos en México", detalló.

Un registro del abuelo paterno de Claudia Sheinbaum fue encontrado en el diccionario biográfico "América Latina en la Internacional Comunista, 1919-1943".

Según el diccionario, Juan (Jonas) Sheinbaum Abramovitz nació en Lituania y emigró de Cuba a México en 1928, donde se incorporó a las filas del Partido Comunista y ocupó diferentes cargos de la entidad a nivel nacional. Agrega que su hijo, Carlos Sheinbaum, fue secretario de la Juventud Comunista de México de 1952 a 1957. En el mismo libro se señala que Juan Sheinbaum es abuelo de la exalcaldesa, lo cual también es mencionado en un artículo de un medio local.

En otras ocasiones ha circulado desinformación sobre el origen de Sheinbaum, verificada por AFP Factual.